

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

SÁBADO 9 DE DICIEMBRE DE 2017 | Año XLI | Número 14.764 | EDICIÓN AMÉRICA

Londres acepta las exigencias de Bruselas para dejar Europa

Reino Unido pagará más de 50.000 millones de dólares y mantendrá los derechos de los europeos residentes

C. PÉREZ / J. CASQUEIRO Bruselas / Madrid

El acuerdo llegó a las siete de la mañana de ayer, tras una larga noche de negociaciones, una semana agotadora y, en fin, una temporada cargada de ultimátums y presiones de todo tipo. La Unión Europea y Reino Unido pactaron de madrugada la primera fase del Brexit. Londres cede: está dispuesto a extender un cheque de 45.000 millones de euros, más de 50.000 millones de dólares, y admite que los tres millones de europeos que residen en las islas mantendrán su derecho a vivir, trabajar o estudiar allí.

También hay un pacto para la frontera de Irlanda del Norte. Ahora falta la segunda fase: acordar la nueva relación. El asunto más espinoso era -y es- encontrar una salida. El resultado es una forma brillante de salir del paso: un léxico ambiguo que permite a cada cual decir lo que le plazca. Por su parte, el Gobierno español elaboró un informe interministerial que tiene como objetivo mantener o mejorar los acuerdos ya existentes con Reino Unido y molestar lo menos posible a los turistas. PÁGINAS 3 A 5, 18 Y 19

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 14**

ADEMÁS

El órgano electoral hondureño acepta recontar los votos

La autoridad electoral de Honduras aceptó ayer recontar los votos que recibió durante las horas que duró el apagón informático. P11



Miami se hincha de arte con la apertura de Art Basel P27

La herencia del arzobispo primado de México P13

El Real Madrid, sin defensas ante el Sevilla

Repudio global a EE UU en la ONU por el conflicto israelí

La mayoría de países alerta de que el anuncio de reconocer a Jerusalén como capital vulnera las resoluciones de Naciones Unidas

J. M. AHRENS, **Washington**La decisión de Donald Trump de
reconocer a Jerusalén como capital de Israel y trasladar ahí su
embajada sometió ayer a una insólita humillación a Estados Unidos en el Consejo de Seguridad
de la ONU. Ningún país salió en
defensa de Washington y prácti-

camente todos le alertaron de que su anuncio vulneraba las resoluciones de Naciones Unidas y amenazaba con incendiar Oriente Próximo. "Cualquier decisión unilateral menoscaba los esfuerzos para la paz. Y tengo que decirlo, estoy preocupado por el riesgo de una escalada violenta", afirmó el representante de Naciones Unidas en el proceso de paz, Nicolái Mladenov, haciendo suyas las quejas del resto de representantes. Fue un inusual varapalo diplomático. Washington respondió sin alzar la voz, evitando azuzar el incendio que su propio presidente ha prendido. Paginas 8 y 9



TRUMP DECRETA EL ESTADO DE EMERGENCIA EN CALIFORNIA POR LOS INCENDIOS. Donald Trump declaró ayer el estado de emergencia en California debido a la ola de incendios que desde el 4 de diciembre golpea a la región y que ha obligado a las autoridades a evacuar ya a cerca de 230.000 personas. En la imagen, una aeronave esparce un retardante de fuego, ayer en San Diego. / MIKE BLAKE (REUTERS) PÁGINA 10



Más de 4.000 efectivos de 18 países han desplegado un amplio operativo

En busca del submarino argentino

RAMIRO BARREIRO, **Buenos Aires** Las dificultades que se han presentado en altamar, la compleja geografía submarina —con profundidades que superan los 1.000 metros— y la trascendencia del caso han motivado la colaboración de fuerzas internacionales en la búsqueda del *Ara San Juan*, el submarino que desapareció hace más de

tres semanas con 44 tripulantes a bordo. Han sido extensas jornadas en las que han participado 28 buques, 9 aeronaves y 4.040 efectivos. Se han involucrado 18 países, entre los que destacan Reino Unido, Estados Unidos, Brasil, Noruega y Rusia. No existen antecedentes en Argentina de un operativo tan amplio como este.